



Analizan exhortar a la SRE para que informe sobre instalación de embajada de México en Kazajstán

Boletín No. 5036

- La Cancillería debe brindar la información necesaria: diputado De la Cruz Lima (Morena)

Las y los integrantes del grupo de Amistad México-República de Kazajstán, presidido por el diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena), dialogaron sobre la conveniencia de presentar un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) a que difunda la información sobre el estado que guarda el proceso de instalación de la embajada de México en esa nación asiática.

Asimismo, anunciaron que solicitarán a la Secretaría de Gobernación (Segob) que, en el ámbito de sus competencias y en comunicación con la SRE, se suprima la solicitud de visas a los ciudadanos de la República de Kazajstán que ingresen a territorio nacional.

De la Cruz Lima dijo que el motivo de la reunión de trabajo de la Comisión es para que se presente un punto de acuerdo a fin de que la SRE brinde la información necesaria con respecto a cómo está el estatus de la instalación de embajada mexicana en aquel país.

“El año pasado el grupo de amistad tuvo la oportunidad de visitar Kazajstán, un país de verdad muy importante, pero, sobre todo me pareció muy espectacular la ciudad y la bienvenida”, comentó el diputado.

Señaló que México y Kazajstán pueden encontrar una gran amistad y hermandad en cuanto a las relaciones. “Algo que caracteriza mucho al pueblo de México es la amistad con la que nosotros recibimos a las personas, nosotros en Kazajstán logramos sentir esa gran amistad y bienvenida”, agregó.

El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) indicó que esta reunión tiene el propósito de dar a conocer que se ha planteado un punto de acuerdo a fin de solicitar información para saber en qué condiciones se encuentra el proceso de instalación de la embajada de nuestro país en Kazajstán.

“México tiene una relación comercial importante con Kazajstán, hay una magnífica disposición por fortalecer esas relaciones, por lo que es necesario que se logre la apertura de la embajada de México en Kazajstán, para seguir robusteciendo las relaciones”, expresó.



La diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) agradeció a los representantes de Kazajstán por estar en esta reunión. “Nosotros, como Cámara de Diputados, tenemos que ver de qué manera las relaciones entre ambos países pueden ser más eficientes”.

Representantes de Kazajstán

Olzhas Issabekov, encargado de negocios de la Embajada de la República de Kazajstán en México, indicó que hay un espacio grande para desarrollar la cooperación interparlamentaria entre los dos países. “Respecto al comercio, generamos a los siete meses de este año 2023 un crecimiento entre ambas naciones”.

Dijo que México durante el segundo año es el socio número uno para Kazajstán en América Latina, lo cual es una evidencia clara de que hay un potencial enorme de cooperación, a pesar de la distancia geográfica.

José Octavio Tripp Villanueva, director general para África, Asia Central y Medio Oriente de la SRE, explicó que el estatus del proceso de apertura sobre la embajada está en compás de espera.

“Estábamos nosotros listos, esperando la bandera para el arranque, pero, ciertamente debido a restricciones presupuestarias inesperadas y fuera de agenda, se ha pausado el proceso”, añadió.

